



Umbau Bauernhaus - Noflen

Ort: Noflen - Schweiz
Auftragsart: Direktauftrag
Beuherrschaft: Privat
Jahr: 2014
Nutzung: Wohnen
Besonderheit: Bauen in der Landwirtschaftszone
Bauen im Bestand
Verdichtung nach innen

Das zweigeschossige Bauernhaus mit zusätzlichem Dachgeschoss wird im Innern neu organisiert und komplett saniert. Die Bauherrschaft wünscht den Einbau von zwei Wohnungen. Unter Berücksichtigung der inneren Struktur arrangieren sich die Wohnungen aus der Logik der vorgefundenen Elemente. Im Erdgeschoss wird die typische Dreiteiligkeit eines Wohngeschosses in einem Berner Bauernhaus beibehalten. Die Schlafräume sind im Obergeschoss angeordnet. Ein, im Luftraum zum Erdgeschoss schwebender Nassraum, schafft spannungsvolle Sichtverbindungen über ein Doppelgeschoss. Die separat zugängliche Einliegerwohnung entwickelt sich vom gedrun-genen Schlafgeschoss hoch bis in den offenen Dachraum. Tradition und Sorgfalt im Umgang mit dem Bestand bewahren die Identität des Ortes und der Liegenschaft im ländlichen Umfeld.

